

## COMUNICADO DE PRENSA Ginebra, 20 de Junio 2025

### **Un llamamiento sin precedentes de 271 ex funcionarios de la ONU para reapropiarse el propósito y los principios de la Carta de las Naciones Unidas**

El 26 de junio, la Carta de las Naciones Unidas cumplirá 80 años.

Sin duda, la ocasión será celebrada por los gobiernos y la sociedad civil en muchos países. Y con razón, porque si bien es legítimo estar decepcionado por las guerras que la existencia de la ONU - nacida a través de la Carta tras la segunda guerra mundial - no ha logrado frenar, el organismo mundial tiene una serie de logros que mostrar. Ha evitado que un número considerable de otros conflictos se conviertan en violencia armada, ha salvado cientos de millones de vidas amenazadas por la hambruna y la pobreza, ha permitido avances considerables en salud y prosperidad compartida, y ha proporcionado a la humanidad herramientas que facilitan la vida diaria en materia de energía, alimentación, transporte, comercio, educación, planificación urbana, protección infantil, legislación laboral, telecomunicaciones y medio ambiente, por nombrar solo algunos. se espera que la cifra aumente a medida que se sigan añadiendo firmas

En vísperas del 80.º aniversario de la Carta, ante los recientes golpes mortales al derecho internacional y la cooperación entre Estados, 271 ex funcionarios de la ONU (una cifra destinada a crecer a medida que se sigan añadiendo firmas), artífices y testigos del progreso logrado mediante la valiente y persistente superación de numerosos obstáculos en todo el mundo, lanzan un llamamiento urgente a quienes ocupan puestos de responsabilidad y a todos los ciudadanos del mundo. Invitan a reapropiarse de la razón de ser de la Carta de las Naciones Unidas y de sus principios e que se inicien las reflexiones políticas, las reformas institucionales y los cambios de comportamiento necesarios para reanudar con el espíritu de la Carta y retomar la senda del progreso.

Entre los firmantes se incluyen el ex Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-Moon; el ex Director General de la OMS y ex Presidenta de la Comisión Mundial sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo, Gro Harlem Brundtland; los ex Administradores del PNUD, James Gustave Speth y Helen Clark; el ex Secretario General de la Agencia Internacional de Energía Atómica, Hans Blix; el ex Secretario General de la UNCTAD, Rubens Ricupero; la ex Alta Comisionada para los Derechos Humanos, Mary Robinson; el ex Secretario General Adjunto de las Naciones Unidas, Jan Eliasson; y más de treinta ex funcionarios de muy alto nivel del sistema de las Naciones Unidas que ocuparon el rango de Secretario General Adjunto o Subsecretario General de las Naciones Unidas.

Todos están preocupados por las violaciones del derecho internacional y el continuo desmantelamiento sistemático del Estado de derecho y piden "un retorno a los valores de la Carta: la paz, el desarrollo, los derechos humanos, el Estado de derecho y la fe en la dignidad humana". Advierten que cuando el orden internacional nacido con la Carta se derrumbe "se necesitarán generaciones para reconstruirlo".

Los firmantes de este llamamiento piden a todos los adultos del mundo que se preocupen por los dos mil millones de jóvenes menores de 14 años cuyo futuro está en juego hoy y que merecen que afrontemos los desafíos, en lugar de disculparnos por no haber podido preservar su futuro mientras aún podíamos. Consulte el texto completo del Llamamiento y la lista actualizada de firmantes en la página web dedicada: <https://www.foggs.org/prg/call-un-charter-at-80/>

*Disclaimer: Every Effort has been made to translate the original text of this Press Release into various languages and thus bring it closer to the media of a larger part of the world. In case of doubt, please compare to the original Press Release of the same date in English, which is available on the webpage of the call - <https://www.foggs.org/prg/call-un-charter-at-80>*

La iniciativa fue lanzada por el "Grupo de Reflexión sobre la Paz" una red de ex funcionarios de instituciones de la ONU y cuenta con el apoyo de la Fundación para la Gobernanza Global y la Sostenibilidad (FOGGS). También organizan un debate en línea en conmemoración del 80º aniversario de la Carta de las Naciones Unidas el 26 de junio, a las 9 a. m., hora de Nueva York, y dan la bienvenida a una amplia participación - este es el enlace de registro: [bit.ly/UN-Charter-80thAnniversary](https://bit.ly/UN-Charter-80thAnniversary)

El Llamamiento también está abierto a la firma de todos los ciudadanos de la «familia humana» a la que se refiere el preámbulo de la Carta de las Naciones Unidas:  
[https://secure.avaaz.org/community\\_petitions/en/world\\_countries\\_and\\_leaders\\_un\\_officials\\_global\\_ci\\_reclaim\\_the\\_purpose\\_of\\_the\\_un\\_charter\\_80\\_years\\_on/](https://secure.avaaz.org/community_petitions/en/world_countries_and_leaders_un_officials_global_ci_reclaim_the_purpose_of_the_un_charter_80_years_on/)

El Llamamiento en apoyo a la Carta de las Naciones Unidas permanecerá abierto a la firma hasta el Día de las Naciones Unidas, el 24 de octubre de 2025, fecha en que se conmemorará el 80.º aniversario de la fundación de la ONU. Se espera que, durante este período, jefes de Estado y de gobierno, altos funcionarios estatales, parlamentarios y líderes religiosos de todos los continentes también unan sus voces y acciones en apoyo a la Carta de las Naciones Unidas.

Contactos :

[info@foggs.org](mailto:info@foggs.org)

[jean.fabre@bluewin.ch](mailto:jean.fabre@bluewin.ch)

Tel. + 41 79 437 07 76